
冈山市长电子杂志(86) 平成 29 年 6 月 29 日号 

 

【池田动物园将何去何从?】 

 

大家好！我是冈山市长大森。 

 

前天，池田动物园的各位负责人来到市政府，提交了希望将动物

园市营化的请求书。 

 

该动物园是以天皇陛下的同胞姐姐池田厚子女士为园长、全国为

数极少的民营动物园之一。自 1953 年池田产业动物园开园以来历经 60

多年，作为市民休闲以及学习生命如何宝贵的情操教育场所，受到人

们的喜爱。 

这样的一所有历史的动物园，近年入园人数不断下降到高峰期的

60%以下，累积赤字高达约 2.49 亿日元，经营状况一直非常严峻。 

 

在这种情况下,园方这次提出的请求内容，是希望得到对动物园困

窘状况的理解以及能够将其市营化。为此，现阶段我就以下两点做了

答复。 

 

(1) 市营化的意义何在？如果只是对过去赤字的填补，那这样做有意

义吗？（对方回答说填补过去的赤字不是目的） 

(2) 市政府没有运营和管理动物园的专业知识和经验。关于动物园的

运营希望以园方为主体在经济界或专家的参与协助下进行研究决

定。届时，如果需要市政府参加，那我们将不吝前往。 



 

到目前为止，池田动物园作为市民情操教育的场所发挥了极其重

要的作用,对于这一点我们非常理解。但是，现阶段正处于对最重要的

问题即动物园的未来没有确定性的规划这一状况，因此我认为今后在

以园方为主体进行的研究讨论过程中，作为市政府到底能够做些什么，

我们将在听取市民与议会的意见的同时做出对应。 


